

les saintes traditions le zèle ardent et la fidélité. Honneur à elles ! Il en est dans cette enceinte, honneur à elles au nom du Dieu vivant !

Toutefois parmi les apôtres, il y en eut un qui mérita d'attirer l'attention de Jésus ressuscité, celui-là que Jésus avait regardé dans la cour du prétoire, celui-là qui sous le regard de Jésus avait pleuré amèrement : Pierre le renégat. O tendre amour de Jésus pour le pécheur repentant !

Dans ce jour de gloire, Jésus avait retrouvé Pierre, le pasteur qui doit désormais le remplacer sur la terre. Maintenant, il convient qu'il se porte à la recherche du petit troupeau dispersé. Le voilà donc qui court en hâte après ces deux brebis errantes qui s'enfuyaient le jour même de Jérusalem, les deux disciples d'Emmaüs. Ils s'en allaient toutes leurs espérances perdues, s'entretenant de la Passion et de la mort de leur bon maître. Jésus survint soudain, se mit à marcher avec eux ; leurs yeux étaient fermés et ils ne reconnaissaient pas Jésus. De quoi parliez-vous, leur dit-il ? vous êtes tristes, *estis tristes*. “ Et, répondit l'un d'eux, êtes-vous donc tellement étranger à Jérusalem, que vous ignoriez absolument ce qui vient de s'y passer ? — Quoi donc, dit Jésus ? — Ah ! touchant Jésus de Nazareth, ce grand prophète, puissant en œuvres et en paroles ! Comme ils l'ont crucifié ! Nous espérions qu'il délivrerait Israël ! ” Mais comme le troisième jour était passé, ils avaient perdu la foi, ils n'ont plus d'espérance ! *et tristes estis*, ils étaient tristes. — “ Insensés, leur dit Jésus, lents à croire ce que les prophètes ont annoncé : ne fallait-il pas que le Christ souffrit ainsi pour entrer dans sa gloire ? ” Et alors commençant par Moïse, et continuant par les autres prophètes, il leur interpréta ce que les Ecritures avaient dit de lui.

Ils étaient arrivés à Emmaüs ; comme Jésus feignit d'aller plus loin, eux, élevés à l'école du Sauveur hospitalier, lui dirent : “ Demeurez avec nous, il se fait tard, le jour baisse, demeurez avec nous. ” Jésus entra avec eux dans l'hôtellerie. Ils se sont mis à table, et Jésus a pris du pain entre ses mains, l'a béni, l'a rompu et le leur a donné comme au cénacle ; aussitôt leurs yeux s'ouvrirent et ils reconnurent Jésus ; mais Jésus avait disparu. “ C'était bien Lui, c'était bien Lui ! disent les deux disciples, comment ne l'avons-nous pas reconnu ? nos cœurs étaient si ardents pendant qu'il nous parlait ! c'était bien Lui ! ”

Et ils reprennent le chemin de Jérusalem malgré la nuit, malgré leur fatigue. Qu'importe la nuit ? qu'importe la fatigue pour qui marche avec Jésus ? Ils trouvent tous les disciples réunis au cénacle, ils sont accueillis par un doux murmure : “ Il est ressuscité vraiment, il est apparu aux saintes femmes, il est apparu à Madeleine, il est ressuscité vraiment ! ” Eux racontent ce qui leur est arrivé, comment ils avaient reconnu Jésus quand il avait rompu le pain. Alors les disciples éclatent en transports de joie, d'espérance et d'amour. Puis les portes closes, au milieu